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平成30年第５回教育委員会会議録 

 

日   時  平成30年４月25日（水） 開会13：30 閉会14：45 

場 所 教育長室 

出 席 委 員 

教育長  宮 崎    肇 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  吉 村  恭 子 

欠 席 委 員 なし 

事務局職員 

教育部長        澤 田    徹 

教育部次長       千 田  義 彦 

教育部学校指導室長   小 松  義 幸 

企画総務課長      伊 藤  樹 美 

学校教育課長      髙 橋  裕 輔 

青少年課長       片 山    学 

学校給食センター長   森 井    茂 

学校指導課長      佐 藤    貢 

書 記 企画総務課総務係長   田 中  稔 大 

議 題 及 び 
議事の概要 

 別紙のとおり 
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１ 第５回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

平成30年４月25日 13：30開会 

 14：45閉会 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 
千歳市奨学生選考委員会委員の委嘱又は任命に

ついて 
原案可決 

議案第２号 平成30年度学校評議員の委嘱又は任命について 原案可決 

議案第３号 平成30年度学校運営協議会委員の委嘱について 原案可決 

議案第４号 
千歳市教育支援委員会委員の委嘱又は任命につ

いて 
原案可決 

議案第５号 教職員の処分内申について 原案可決 

議案第６号 
千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の

制定について 
原案可決 

議案第７号 
千歳市教職員住宅管理規則の一部を改正する規

則の制定について 
原案可決 

報告第１号 
学校適応指導教室「おあしす」通級生の卒業後の

進路について 
報告済 

報告第２号 
平成29年度千歳市いじめアンケート調査（第２

回）結果について 
報告済 

報告第３号 
千歳市新学校給食センター整備手法等調査業務

の調査結果について 
報告済 

 

 



 3 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成30年 第５回教育委員会会議を開催いたします。 

議案第１号から第５号は、人事に関する議事であるため、秘密会にした

いと考えますが、よろしいでしょうか。 

 

一同了承 

 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

平成30年３月23日に開催されました平成30年第４回教育委員会会議は、

議案が５件、報告が２件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 教育委員会職員の任免について、議

案第２号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につ

いて、議案第３号 千歳市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則

の制定について、議案第４号 千歳市立学校管理規則の一部を改正する規

則の制定について、議案第５号 平成29年度全国体力・運動能力、運動習

慣等調査結果の公表について、原案のとおりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 平成29年度千歳市学力向上検

討委員会の取組について、報告第２号 平成29年度におけるいじめの把握

のためのアンケート調査(道調査第２回）結果について、報告済みとさせ

ていただいております。 

 以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

 

一同了承 

 

それでは、日程３教育長の報告です。 

お手元の定例校長会資料をご覧いただきたいと思います。 

年度当初ですので、少し多くなっています。 

１．平成30年はさらなる高みを目指す年 

２．学習支援員の拡充 

３．外国語活動の推進 

４．小中連携・一貫教育調査研究実践指定校区事業の実施 

５．ＩＣＴ機器の整備と活用 

６．「いじめ防止基本方針」の見直しと重大事態への対応 

７．学校司書配置の拡充と学校図書館の充実  

８．学校支援地域本部事業の拡充 

９．北陽小学校分離新設校の建設 

２ 議題及び会議の概要 
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委員 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

10．学校閉庁日設定の取組の推進 

11.「部活動指導の見直しに係る申し合わせ」の徹底 

そのほか、学校教育施策の積極的な推進について、指示・指導いたしま

した。 

この件について、何かご質問等ありますでしょうか。よろしいですか。 

 

一同了承 

 

それでは、日程４議案に入ります。 

議案第１号 千歳市奨学生選考委員会委員の委嘱又は任命について、説

明をお願いします。 

 

一同了承（秘密会：原案可決） 

 

それでは、議案第１号については、決定といたします。 

続きまして、議案第２号 平成30年度学校評議員の委嘱又は任命につい

て、説明をお願いします。 

 

一同了承（秘密会：原案可決） 

 

それでは、議案第２号については、決定といたします。 

続きまして、議案第３号 平成30年度学校運営協議会委員の委嘱につい

て、説明をお願いします。 

 

一同了承（秘密会：原案可決） 

 

 それでは、議案第３号は、このとおり決定といたします。 

 続きまして、議案第４号 千歳市教育支援委員会委員の委嘱又は任命に

ついて、説明をお願いします。 

 

一同了承（秘密会：原案可決） 

 

 それでは、議案第４号は、このとおり決定といたします。 

 続きまして、議案第５号 教職員の処分内申について、説明をお願いし

ます。 

 

一同了承（秘密会：原案可決） 
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教育長 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、議案第５号については、決定といたします。 

 続きまして、議案第６号 千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則

の制定について、説明をお願いします。 

 

 議案第６号 千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定につ

いて、ご説明いたします。 

 提案理由でございますが、北海道立学校職員服務規程の一部を改正する

教育長訓令の施行に伴い、同規程に準じて定める千歳市立学校管理規則に

ついてもこれに準じ改正するため、本案を提出するものであります。 

 改正内容としましては、従来、職員に対する外勤の命令は、学校長が外

勤簿をもって行うとされていましたが、今回の改正により、口頭で行うこ

とで良いということになりました。これにより、外勤簿の記載が不要とな

り、事務負担が軽減されることになります。新旧対照表でご説明いたしま

す。 

（資料新旧対照表の読み上げ） 

 この規則は、公布の日から施行し、改正後の千歳市立学校管理規則の規

定は、平成30年４月１日から適用することとしております。 

以上、ご説明申し上げましたが、よろしくご審議・ご決定賜りますようお

願いいたします。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はありますでしょうか。 

 

 一同了承（原案可決） 

 

 それでは、議案第６号については、このとおり決定といたします。 

続きまして、議案第７号 千歳市教職員住宅管理規則の一部を改正する

規則の制定について、説明をお願いします。 

 

議案第７号 千歳市教職員住宅管理規則の一部を改正する規則の制定

について、ご説明申し上げます。 

提案理由でありますが、千歳市教職員住宅に管理職等が居住する場合の

住宅貸付料を実情に沿うように改正するため、本案を提出するものであり

ます。 

新旧対照表でご説明いたします。 

（資料新旧対照表の読み上げ） 

本規則につきましては、平成28年４月１日に一部改正を行っております

が、同年の改正前は、教職員住宅に管理職が入居する場合は、全て半額減

免としていたところでございます。しかしながら、その年の４月から自宅
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教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

を持たない管理職が一般教職員住宅に入居する事例が生じ、その場合に

は、住宅貸付料の半額減免規定を適用させる必要が無いため、第７条第１

項を改正し、学校敷地内又は近隣に設置した住宅に当該学校の管理職が居

住する場合に改めたところでございます。この改正により、教育員会学校

指導室に勤務する管理職は、教職員住宅の家賃が半額となることを条件

に、採用しておりますが、住宅貸付料の減免が読み取れない状況が生じて

おり、このため、第２条第２号に掲げる特に教育長が認めたものを条文に

加え、実情に合わせるよう改正するものでございます。 

附則でございますが、この規則は、公布の日から施行し、改正後の千歳

市教職員住宅管理規則の規定は、平成28年４月１日から適用することとし

ております。 

説明は以上でございます。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はありますでしょうか。 

 

一同了承（原案可決） 

 

それでは、議案第７号は、このとおり決定といたします。 

次に日程５報告に入ります。 

 報告第１号 学校適応指導教室「おあしす」通級生の卒業後の進路につ

いて、報告をお願いします。 

 

 報告第１号 学校適応指導教室「おあしす」通級生の卒業後の進路につ

いて、ご説明申し上げます。 

 平成29年度の「おあしす」通級生は、19名となっております。この19

名につきましては、全員が進学しておりまして、進学先の内訳につきまし

ては、資料のとおりとなっております。 

 学校適応指導教室「おあしす」通級生の卒業後の進路につきましての報

告は、以上となります。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はありますでしょうか。 

 

一同了承（報告済み） 

 

それでは、報告第１号については、報告済みといたします。 

続きまして、報告第２号 平成29年度千歳市いじめアンケート調査（第

２回）結果について、報告をお願いします。 
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青少年課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

荒井委員 

 

 

 

青少年課長 

 

 

 

それでは、報告第２号 平成29年度千歳市いじめアンケート調査（第２

回）結果について、ご説明申し上げます。 

本調査につきましては、道調査の２回のアンケート調査、市独自の調査

を２回、計４回実施しております。今回は、市独自調査の２回目、通算で

は４回目の調査となっております。調査の時期につきましては、平成30

年１月15日から２月16日までを目処としまして、調査日につきましては、

学校に一任して実施しております。調査対象につきましては、市内の小中

学生のうち、この時期につきましては、中学校３年生を除く全員を調査対

象としております。 

調査結果につきまして、小学校の結果ですが、全体の回答数は5,440人

で、回答率は99.2％となっております。設問１「４月から嫌な思いをした

ことがありますか。」に対しまして、「ある」と回答したのは251名、その

うち面談により、いじめと認知した件数は４件であり、設問４「友達が嫌

な思いをしているのを見たり、聞いたことがありますか。」の回答のうち、

いじめと認知した件数は０件となっており、これを合算しまして、いじめ

の認知件数は４件となっております。 

 次に、中学校の結果ですが、全体の回答数は1,606人で、回答率は91％

となっております。設問１「４月から嫌な思いをしたことがありますか。」

に対しまして、「ある」と回答したのは24名、そのうち面談により、いじ

めと認知した件数は10件であり、設問４「友達が嫌な思いをしているのを

見たり、聞いたことがありますか。」の回答のうち、いじめと認知した件

数は２件となっており、これを合算しまして、いじめの認知件数は12件と

なっております。 

次の資料は、参考といたしまして、前回調査との比較、前年度との比較

となっておりますので、ご参照ください。 

平成29年度千歳市いじめアンケート調査（第２回）結果につきましての

説明は以上となります。 

 

ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はありますでしょうか。 

 

「ネットトラブルで困ったことがありますか。」という設問に対して、

児童数が多いためなのか、小学生の方が結構あるように思います。特に１

年生は６人いますが、どういったネットトラブルなのかわかりますか。 

 

ネットトラブルにつきましては、主に小学校では、携帯電話のトラブル

というよりは、パソコンのネットゲームでチャット機能がついているもの

があり、その中で悪口などの書き込みが主な内容となっております。 
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教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校給食センター長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ほかに、ありますでしょうか。よろしいですか。 

 

一同了承（報告済み） 

 

 先ほど校長会の指示指導事項でもお話をしましたが、文部科学省からの

勧告等もありますので、新年度については、それらも踏まえて、確認調査

をしっかりやるようにということで、文部科学省からいじめと認知する事

例も示されているので、改めて青少年課の方から具体的に、学校の方に指

導したいと思います。 

 それでは、報告第２号については、報告済みといたします。 

 続きまして、報告第３号 千歳市新学校給食センター整備手法等調査業

務の調査結果について、報告をお願いします。 

 

 それでは、報告第３号 千歳市新学校給食センター整備手法等調査業務

の調査結果について、ご説明いたします。 

 １ 整備手法等調査業務の概要についてでありますが、千歳市新学校給

食センター整備手法等調査業務においては、現在の学校給食センターが抱

える課題を解消し、学校給食衛生管理基準に適合したより安全で安心な学

校給食の提供が可能な施設の整備に向けて、現施設を活用するプラン及び

新たな施設を建設するプランなどの整備方針と、ＰＦＩなどの民間活力を

活用する整備手法について、専門知識を有する民間業者に委託して詳細な

調査を実施いたしました。 

 施設の整備方針につきましては、平成28年度に実施した基本調査業務の

結果を踏まえ、現施設を活用するプラン及び新たな施設を建設するプラン

について、８つのパターンに分け、それぞれのメリット・デメリットを整

理するとともに、各整備プランの配置計画を作成し、整備及び事業運営に

かかる概算事業費を算出しております。 

 また、施設の整備手法について、ＰＦＩなどのメリット・デメリットを

整理するとともに、ＰＦＩで整備した場合と市が直接整備した場合におけ

る建設費及び運営費の総額を比較し、その削減効果を示すＶＦＭ（Value 

For Money）を算出するなど、市の長期的な財政負担について検討を行い

ました。 

 さらに、全国的にＰＦＩによる学校給食センターの整備実績がある建設

事業者のほか、給食の調理運営事業者、調理機器メーカー等の民間事業者

を対象とした市場調査を行い、整備プランに対する意見、事業への参入見

込みなどをヒアリングし、これらの結果を踏まえ、各整備プランの実現可

能性について検討いたしました。 

 ２ 整備手法等調査業務の内容についてでありますが、業務委託先は、
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教育長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

株式会社長大、業務期間は、平成29年６月13日から平成30年３月31日まで

で、契約金額は、8,942,400円になります。主な業務内容は、第１章で整

備方針の検討を行い、第２章で整備手法の検討を行っております。それら

の結果を踏まえて、第３章で事業実施の適合性の評価と推奨される整備方

針及び整備手法の検討を行いました。 

 整備手法等調査業務の調査報告書は、別添になりますが、製本された本

編と概要版の２冊となっております。 

 最後に、４ 今後の予定でありますが、本調査の結果及び教育委員会内

部の意見等を踏まえ、今後の検討内容について改めて庁内会議に諮った上

で検討を進めることとし、庁内会議における検討内容につきましては議論

の進捗状況に応じて教育委員会会議等に報告いたします。 

 以上で、新千歳市学校給食センター整備手法等調査業務の調査結果につ

いて、説明を終わらせていただきます。 

 

 ただいまの説明に対して、ご意見、ご質問等はありますでしょうか。よ

ろしいですか。 

 

 一同了承（報告済み） 

 

 それでは、報告第３号については、報告済みといたします。 

 これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。お疲れ様でし

た。 

 


